

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

« J'aime la Nature Propre » : un formidable succès populaire avec près de 150.000 personnes mobilisées pour ramasser les déchets abandonnés

18 mars à Issy-les-Moulineaux

Du 14 au 16 mars, près de 150 000 personnes, se sont rassemblées dans les départements pour ramasser près de 17.000 m³ de déchets abandonnés dans la nature, à l'appel de la Fédération nationale des chasseurs (FNC), avec le soutien de l'OFB et de nombreux partenaires. Passionnés de nature, chasseurs, promeneurs, agriculteurs, vététistes et pratiquants des sports de plein air se sont engagés bénévolement dans l'une des plus grandes mobilisations en faveur de la protection de l'environnement.

Durant trois jours, 93 fédérations des chasseurs, ont organisé une opération de grande ampleur en coordonnant près de 3.300 lieux de ramassage dans toute la France. D'autres fédérations ont décidé de reporter l'événement sur près de 100 points de collecte pour des questions de météo. Concrètement, près de 17.000 m³ de déchets ont été retirés des chemins ruraux, forêts, rivières et champs, dont 3 200 pneus qui sont partis en filière recyclage. Cette sixième édition de l'opération « J'aime la Nature Propre » depuis sa création, a battu un nouveau record de participation avec près de 150 000 personnes mobilisées.

Cette mobilisation nationale fut également l'occasion de nombreux échanges entre tous les amoureux de la nature. Aux côtés des chasseurs, plusieurs Fédérations de sports de plein air ont été partenaires de l'édition 2025, notamment la Mountain Bikers Foundation (MBF) et la Fédération Française de Course d'Orientation (FFCO), en mobilisant leurs adhérents pour prendre part à des chantiers de collecte.

“Nous constatons sur le terrain un regain sincère des préoccupations écologiques et le besoin de revenir à la nature, explique Willy Schraen, président de la FNC. Cette opération a été une nouvelle fois l'occasion d'agir concrètement pour l'environnement et de faire prendre conscience des incivilités qui polluent et abîment notre nature.

Lancée en 2021 par la FNC, l'opération « J'aime la Nature Propre » est soutenue par de nombreux partenaires dont l'**Office français de la Biodiversité (OFB)** et des Fédérations de sports de plein air que la Fédération nationale des chasseurs souhaite remercier chaleureusement :

- La **Mountain Bikers Foundation (MBF)** promeut la pratique d'un VTT durable et responsable ;



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

- **La Fédération Française de Course d'Orientation (FFCO)** accompagne plus de 220 clubs et 50.000 pratiquants de la discipline ;
- **L'ONF (Office nationale des forêts)** organise des ateliers de ramassage lors de sa Journée Internationale des Forêts ;
- **France Recyclage Pneumatiques (FRP)**, cet éco-organisme récupère les pneus abandonnés sur tout le territoire afin de les revaloriser énergétiquement ou en matériaux drainants dans le cadre de l'opération ;
- **Gestes Propres**, une association qui sensibilise pour lutter contre les déchets abandonnés, et nous soutient en mettant à disposition 12.000 sacs 100 % made in France, recyclés et recyclables ;
- **Tapiero** offre de tester ses sacs 100 % dégradables, en kraft et résistants à l'humidité plusieurs jours dehors ;
- **KnetPartage** propose de récolter les canettes et de convertir le poids des sacs en somme d'argent à reverser à des associations qui aident des enfants atteints de handicaps ou de maladies rares ;
- **NaturaBuy**, site de vente en ligne de matériel Outdoor, mobilise sa communauté et organise un point de collecte pour tous ses salariés.



À propos de la Fédération Nationale des Chasseurs

La Fédération Nationale des Chasseurs, association agréée au titre de la protection de l'environnement, est chargée d'assurer la promotion et la défense de la chasse, ainsi que la représentation des intérêts cynégétiques auprès des instances nationales et européennes. Elle assure la représentation des fédérations départementales et régionales des chasseurs au niveau national, et la coordination de leurs actions (en faveur de la biodiversité, gestion des dégâts de grand gibier aux cultures, sécurité, éducation à la nature ...). La chasse rassemble en France plus de 5 millions de personnes dont plus de 945 000 pratiquants annuels. Avec près de 70 000 associations de chasse, 94 fédérations départementales et 13 fédérations régionales, la chasse constitue l'un des réseaux ruraux les plus organisés de France. En savoir plus : <http://chasseurdefrance.com/> @ChasseursFrance